

Advent zu Hause



1. Advent
2. Advent
3. Advent
4. Advent

Heilig Abend

Ablauf

Für heute habt Ihr sicherlich eigene Pläne. Deswegen gibt es für heute nur ein ganz kleines Element. So unscheinbar, so zentral und wichtig. Ich würde mich freuen, wenn Ihr es in Euren Heiligen Abend mit einbaut. Haltet das Jesuskind für die Krippe bereit.

Lied

Singt gemeinsam eines Eurer Lieblings-Weihnachtslieder.

Bibeltext

In einem Stall am Rande der Stadt Betlehem wurde mitten in der Nacht Marias Kind geboren. Josef nahm das kleine Kind in den Arm. Liebevoll sah er es an. Er überlegte, wo er es nun hinlegen sollte. „Sieh hier, Maria, das wird das Bett für unser Kind“, sagte Josef. Er nahm die Futterkrippe, aus der sonst die Tiere fraßen, und legte Stroh hinein. In ihrem Gepäck hatten sie weiße Tücher mitgebracht. Damit konnte Josef nun aus der Futterkrippe ein Bettchen machen. Das Baby wurde in Windeln und Tücher warm eingewickelt und dann in die Krippe gelegt.

Aktion

Holt nach dem Lesen der Geschichte die Krippenfigur des Jesuskindes hervor. JedeR hält die Figur einen Moment lang still in den zu einer Schale geformten Händen. Vielleicht geht Euch ein „Willkommen“ über die Lippen. Gebt das Jesuskind behutsam und still von Person zu Person weiter. Legt es dann vorsichtig in die Krippe.

Gebet

Herr, unser Gott,
du bist und bleibst für alle Zeiten das große Geheimnis.
Sei uns nahe und leite uns,
wenn wir etwas von deiner Größe zu verstehen uns bemühen,
wenn wir spüren,
dass die Botschaft von deiner Menschwerdung uns ganz persönlich angeht,
wenn du auch heute unter die Menschen gehst,
und wir dich oft nicht erkennen im Bruder, in der Schwester.
Herr sei uns nicht Rätsel, sei uns Geheimnis!
Amen.

Gedankenankregung

meistens

meistens wird Gott
ganz leise Mensch
von der Öffentlichkeit unbemerkt
von den Menschen
nicht zur Kenntnis genommen
in einer kleinen Zweizimmerwohnung
in einem Flüchtlingsheim
in einem Krankenzimmer
in nächtlicher Verzweiflung
in der Stunde der Einsamkeit
in der Freude am Geliebtsein

meistens wird Gott
ganz leise Mensch
wenn Menschen zu Menschen werden

Andrea Schwarz

Das tiefste Geheimnis bleibt Gott

"Das Geheimnis besitzt Tiefe, das Rätsel bleibt an der Oberfläche. Das Rätsel ist nur interessant, solange es nicht gelöst ist. Ist die Lösung gefunden, hat es seinen Reiz verloren ... Ganz anders das Geheimnis: Je mehr ich von ihm verstehe, desto größer wird es. Das Geheimnis fürchtet nicht das Denken, es scheut nicht das Fühlen. Es lädt uns vielmehr ein, seine Größe und Tiefe zu bestaunen. Es lockt uns zu erkennen, mit allen Sinnen wahrzunehmen, und doch kommen wir damit nie zu Ende. Es kann bewohnbar werden, und doch bleibt es fremdes Land. So bleibt die Liebe ein Geheimnis wie auch der Mensch, der nicht Wert sondern Würde hat. Wenn sich sein Wert bemessen ließe, wäre das Geheimnis vertrieben. Die Liebe bleibt ein großes Geheimnis, das tiefste Geheimnis aber bleibt Gott ..."

nach Rolf-Dieter Seemann

